



Conférence du Guide n°20
1^{er} janvier 1958

DIEU: LA CRÉATION

Je vous salue au nom du Seigneur ! Vous êtes tous bénis ; cette heure est bénie. Mes chers amis, la plupart d'entre vous croient que lorsque je donne une conférence, c'est moi qui en choisis le sujet, de manière libre et arbitraire, de ma propre autorité. Mais ce n'est pas tout à fait le cas. Je pense qu'il peut être intéressant pour vous d'entendre brièvement la manière dont un sujet est choisi et ce qui se fait dans le monde de l'esprit pour votre petite communauté. Tout d'abord, il faut comprendre qu'il existe, en contrepartie de votre communauté sur terre qui grandit petit à petit, une communauté considérablement plus grande dans le monde de l'esprit et qui gouverne tout ce qui est en rapport avec votre communauté. Cette organisation dans le monde de l'esprit apporte de l'aide, dirige et décide de nombreux facteurs dont vous ne savez rien, mais qui vous concernent tout de même tous dans une mesure tellement plus grande qu'aucun d'entre vous ne peut l'imaginer. Il n'y a pas la moindre coïncidence, même pour les personnes qui viennent ici une seule fois et ne restent pas, soit parce que ces personnes manquent de maturité spirituelle pour comprendre ce qui se passe, soit parce qu'elles ne souhaitent pas se développer spirituellement et marcher sur ce chemin de perfection pour lequel une réserve continue de nourriture spirituelle est nécessaire. Au début, davantage de gens qui appartiennent à cette catégorie viennent ici, mais comme je l'ai dit, il ne s'agit pas d'une simple coïncidence. Il y a un but et une raison à cela. Je ne peux toucher à ces sujets que très brièvement maintenant. Jusqu'à ce que les amis appartenant au cercle intérieur et qui aident activement à construire cette communauté soient devenus suffisamment conscients d'une grande partie de leurs faiblesses, la présence de personnes qui jusque-là ne peuvent pas encore apprécier pleinement cette communication avec le monde de Dieu est pour eux un test. Chaque test et épreuve résulte directement ou indirectement de votre propre imperfection et inévitablement son objectif doit également être d'apprendre de ce test et donc de transformer votre faiblesse individuelle en force. Vous qui appartenez au cercle intérieur avez une grande responsabilité et devez donc devenir forts. Et ceci ne peut se faire qu'à travers toutes sortes d'événements, même ceux qui semblent être des coïncidences sans importance. Celui qui marche vraiment sur ce chemin de manière active et avec les yeux ouverts observera et testera tout ce qui lui arrive au cours de la journée de manière à apprendre davantage à son propre sujet. Dans la mesure où vous devenez plus grand, plus léger et plus parfait spirituellement et émotionnellement, non seulement vos conflits personnels diminueront, mais la nature et le développement spirituel de la plupart des personnes qui se joindront à votre groupe seront différents. Voyez-vous, ce n'est donc pas un pur hasard que, toujours au début, la majorité des personnes qui viennent vers vous ne soient pas de l'envergure que vous espériez. Mais vous avez remarqué que ceci a déjà commencé

à changer, et cela changera encore plus avec le temps. En même temps, les personnes de cette catégorie qui s'approchent de vous aux phases initiales d'une telle communauté ne sont pas non plus guidées ici par hasard. Il se peut qu'elles aient certains mérites en provenance de vies antérieures – ou de cette vie-ci – grâce auxquels elles méritent une certaine aide et guidance pour leur permettre de progresser davantage et plus rapidement spirituellement. Mais, toujours selon la loi, il doit être laissé à leur propre libre arbitre d'accepter ou de rejeter cette aide. Et malgré ces mérites, souvent ces personnes manquent par ailleurs de la maturité spirituelle nécessaire pour accepter cette aide. Néanmoins, l'opportunité doit leur être tendue. Si elles la saisissent, il s'agira pour elles d'une grande victoire, et donc aussi pour le monde de Dieu. Si elles ne la saisissent pas, leur rejet servira au bon objectif de tester ceux qui ont des épaules et des bras forts, spirituellement parlant, pour se montrer dignes de la grande satisfaction qui les attend.

Il n'y a donc pas de coïncidence ! Aucun d'entre vous n'est venu ici par le fruit du hasard, même si c'est ce que vous croyez. C'est bien par hasard que vous avez entendu parler de ceci et que vous êtes venu ici, et vous l'avez fait pour en faire l'expérience ou par simple curiosité. Et pourtant, il s'agit de bien davantage que cela. D'autres, qui auraient pu venir pour les mêmes raisons que vous au départ, n'en entendent jamais parler, n'en ont jamais l'opportunité. Tout ceci est déterminé par l'organisation qui vous gouverne dans le monde de l'esprit : qui doit être choisi, qui doit être laissé de côté, du moins cette fois-ci. Les esprits spécifiques dont c'est la tâche et qui sont entraînés pour ce travail sont envoyés en repérage pour considérer tous les facteurs qui s'appliquent aux personnes en question. Et si dans un cas il s'avérait qu'une personne devait se joindre à vous, qu'elle devait au moins en recevoir l'opportunité, alors ces esprits entreraient en contact avec les esprits gardiens respectifs qui guideront leurs protégés vers quelqu'un de votre cercle et inspireront celui-ci afin qu'il propose l'idée de se joindre à votre groupe. Ceci vous donne une vague idée de la quantité de travail et de précaution qui est impliquée, même par rapport au plus infime détail.

Le choix du sujet des conférences nécessite également beaucoup de travail dans le monde de l'esprit. Quel sujet est approprié à quel moment n'est pas toujours facile à déterminer, et personnellement, je ne pourrais certainement pas le faire seul. Vous n'imaginez pas à quel point le monde spirituel de Dieu est un monde d'ordre et d'organisation ! L'efficacité des esprits qui ont été entraînés de manière experte à leurs tâches respectives et le travail d'équipe qui est impliqué dépassent votre entendement. Par exemple, il y a un certain nombre d'esprits plus exaltés au-dessus de moi que je dois consulter pour la sélection d'un sujet, pour le conseil à donner à certaines personnes comme pour différentes autres décisions. Par ailleurs, ces esprits tiennent également compte de mon avis, de mes expériences et de mes conseils. J'ai un certain nombre d'assistants que j'envoie ou qui aident à d'autres tâches qui sont en rapport avec la construction de votre communauté. À partir de tous ces rapports faits par les esprits qui s'occupent de ce travail, appelons cela une commission, une décision est finalement prise pour chaque sujet et il est déterminé jusqu'où je peux aller dans la réponse à certaines questions qui peuvent surgir de manière inattendue. Ces décisions sont prises sur base d'un grand nombre de facteurs où toutes les lois qui s'y appliquent doivent être prises en considération. Il s'agit d'une sorte de comptabilité, si je peux l'appeler ainsi en l'absence d'une expression meilleure, où grand nombre de détails doivent être considérés et

soupesés de manière méticuleuse. Vous n'avez pas idée de la quantité de travail qui est impliquée dans notre monde par rapport à cette communauté que vous avez ; la quantité de points qui doivent être pris en compte, également par rapport au futur, à quel point il est difficile de déterminer que certaines informations qui seraient données trop tôt pourraient être nocives pour certaines personnes qui écoutent ou qui lisent, alors que la même information pourrait être utile pour le progrès de certains autres; en d'autres mots, pour trouver la bonne quantité de nourriture spirituelle au bon moment ; et en même temps, de planifier sagement l'avenir de ce groupe dans sa globalité. Dans votre monde vous êtes tellement aveugles. Vous ne reconnaissez que ce qui se trouve juste devant vos yeux. Vous ne vous rendez pas compte que souvent une vérité entendue trop tôt peut être plus nocive que quand elle est entendue trop tard. Oui, mes amis, c'est le cas ! D'autre part, pour d'autres personnes, il peut être d'importance capitale d'entendre une vérité ou une loi spirituelle particulière à un moment donné. Dans de tels cas, cette information à donner doit être formulée de manière à ne pas être comprise par ceux qui ne sont pas encore prêts et matures. Ceci peut vous donner une vague idée de notre organisation correspondante dans le monde de l'esprit, qui s'occupe profondément de certains détails que vous ignorez complètement, cette organisation qui travaille avec amour, précaution et sagesse pour tout guider au meilleur avantage de tous ceux concernés – également de ceux qui ne sont même pas encore au courant et qui se joindront à vous à l'avenir. Pour calculer toutes ces données, il faut des experts bien entraînés, des efforts incessants, de la prévoyance et la connaissance profonde de la loi divine dans tous ses fonctionnements, comme un grand dévouement à Dieu et à Son grand plan de salut. Car la croissance de votre communauté de la bonne manière est d'importance impérieuse dans ce plan et possède une signification bien plus profonde que la plupart d'entre vous sont capables de ressentir. Avec ces explications, vous pouvez comprendre que ce qui vous semblait être d'abord une réaction en chaîne de coïncidences n'est en fait rien d'autre qu'une immense guidance mise en action. Vous pouvez donc également comprendre que l'image intérieure de chaque personne qui vient ici a été prise en compte jusqu'au plus petit détail et que non seulement les sujets des conférences générales sont déterminés par tous ces détails mis ensemble, mais c'est également le cas du comment de certaines explications, de la manière dont un certain sujet est traité. Vous comprendrez que je ne viens pas ici pour librement choisir un sujet. Quand l'homme a réussi à être en contact avec le monde de Dieu, cela ne se passe jamais ainsi parce que trop de choses doivent être prises en considération, trop de choses dont vous ne savez rien sont en jeu.

La dernière fois j'ai dit que j'allais parler de la chute des anges. Pour pouvoir le faire efficacement, de manière à ce que vous compreniez autant qu'il est possible pour tout être humain de comprendre, je dois parler de cela dans cet ordre : Dieu, la création, la chute des anges et le plan de salut. Même si je ne peux aborder ces sujets que de la manière la plus brève et condensée, vous comprendrez aisément que je ne peux mettre ces trois sujets dans une seule conférence. Il faudra peut-être deux, trois ou même quatre conférences en tout. Dans ma dernière conférence j'ai commencé par expliquer l'esprit de Jésus Christ, qui fait partie intégrante de ces sujets. Nous verrons combien de conférences il faudra pour couvrir les sujets susmentionnés. Je vais d'abord condenser cela sous la plus brève forme possible et il se peut que j'y ajoute plus tard d'autres facteurs supplémentaires. Bien sûr, je devrai mentionner certaines choses qui auront déjà été abordées par le passé et que

mes plus anciens amis connaissent déjà. Ceci est inévitable non seulement à cause des nouveaux amis pour qui ce sera nouveau, mais également parce que cela donnera une image globale de manière cohérente. Et je veux insister fortement sur le fait que ceci touche aux plus grandes questions de l'existence. Il est donc fort difficile de présenter ceci de manière à être compris et ce même par ceux qui sont spirituellement avancés. Vous ne devez donc pas essayer d'absorber ce que vous entendez avec votre seul intellect limité ; ceci ne vous mènerait nulle part. Mais vous devriez essayer d'écouter avec votre cœur, avec votre âme, avec vos sens intérieurs, de manière à ressentir la vérité plutôt que de la comprendre intellectuellement. Seul cela peut vous donner une vraie compréhension, ou plutôt, vous donnera de la matière vous permettant de planter la graine de l'illumination. De plus, j'aimerais vous demander de ne pas poser de questions en rapport avec ce sujet avant que la série ne soit terminée parce que grand nombre de questions trouveront leurs réponses d'elles-mêmes lorsque j'aurai terminé ce sujet cette fois-ci. Mais j'aimerais vous suggérer de prendre note de vos questions, quoi qu'il puisse se passer entre-temps et lorsque j'aurai terminé, regardez à nouveau ces questions et je répondrai ensuite à tout ce qui n'aurait pas reçu de réponse satisfaisante ou ne serait pas clair.

Je vais donc commencer par Dieu ! Que puis-je vous dire au sujet de Dieu, mes amis ? Il est tellement grand que cela ne peut jamais être exprimé par des mots. Et, surtout pour un être humain, il est impossible de ressentir, de percevoir, et surtout de savoir ce qu'est Dieu. Je veux seulement dire ceci au sujet du Créateur : Dieu est personnalité, comme Il est principe. Les religions et philosophies humaines ont toujours débattu de cette question. Pour une opinion, Dieu est personne. Pour une autre, Dieu n'a pas de substance, Il est seulement principe et force. Comme je l'ai déjà dit : les deux sont vraies. Dans son aspect masculin Il est créateur, et donc une personne. L'aspect masculin est l'aspect créatif, non seulement de Dieu, mais en tant que principe dans l'univers issu de Lui, comme tous les êtres. Dans cette capacité, des décisions, des dispositions et des déterminations peuvent être prises. Dans cette capacité, Dieu, en tant que créateur, en tant que personnalité, a créé l'univers avec toutes ses lois et a créé d'autres êtres, ces derniers en conjonction avec l'aspect divin féminin par contre. Quand il est dit que Dieu a créé Ses enfants à Son image, cela veut dire que tous les aspects divins sont présents chez ces êtres créés, dans une moindre mesure. Ainsi la capacité créative existe également dans une certaine mesure dans chaque être. Cette substance divine que Dieu possède au maximum, que le Christ possède dans une moindre mesure, mais dans une bien plus grande mesure que toutes les autres créatures, peut au mieux être décrite comme une substance fluide de la matière la plus rayonnante qu'on peut imaginer. C'est la force de vie. Dieu, comme toutes les créatures dans leur plus haute forme de développement peut dissoudre cette substance, ces fluides de manière à ce que la personnalité compacte devienne un flux, un principe, un flux divin qui ne signifie pas l'anéantissement de l'individualité en tant qu'être pensant, capable de prendre des décisions. Dans cet état, c'est l'aspect divin féminin qui prévaut. C'est l'état d'être, l'état de croissance lente et de construction organique. Quand Dieu le veut, les fluides peuvent être rétractés de manière à ce que Son aspect masculin devienne prédominant à nouveau. La même chose est vraie pour tous les êtres créés dans leur état de développement le plus élevé. Quand c'est leur aspect féminin qui prévaut, ils fusionnent avec Dieu, dans un état d'être. Quand c'est leur aspect masculin qui prévaut, ils aident à la création, selon la volonté de Dieu, selon la loi

divine. Je me rends compte qu'il est impossible pour vous de vraiment comprendre tout ceci. Il peut s'agir du début d'une plus profonde prise de conscience à venir. Même les esprits les plus élevés ne peuvent complètement comprendre l'amour, la sagesse et la perfection de Dieu ou l'infinie variété de Sa création. Nous ne pouvons qu'être impressionnés et admiratifs, nous réjouir et Le louer !

Comme je l'ai dit dans ma dernière conférence, Dieu a donné naissance en tant que Sa première création à l'esprit de Jésus Christ. Comme expliqué ci-dessus, la plus grande quantité de cette substance divine se trouve dans le Christ. Certaines religions se réfèrent donc à Dieu, le Père et à Dieu, le Fils. Vous pouvez voir qu'il y a de la vérité dans cette affirmation, même si c'est une erreur de croire qu'il s'agirait de la même personne. Après cela, de nombreuses autres créatures sont venues à exister, tant que vous ne pourriez les compter avec les nombres qui sont disponibles dans votre monde. Un jour on m'a posé la question : « Pourquoi Dieu créa-t-il tous ces êtres ? Car omniscient, Il a dû savoir qu'il pourrait en résultat de la souffrance. » Il s'agit d'une question tellement importante et qui est si profonde que j'aimerais brièvement évoquer ce sujet. Dieu est amour, et l'amour doit partager. C'est la nature de l'amour. Bien sûr, Dieu s'est rendu compte qu'en créant des êtres possédant le libre arbitre, ces êtres pourraient prendre des décisions, avec ce libre arbitre, susceptibles de générer de la souffrance, du moins temporairement. Néanmoins, et c'est justement la grandeur de Dieu, Il créa des êtres qui pouvaient choisir librement avec le pouvoir qui leur était attribué. Soit ils auraient la sagesse de ne pas abuser de ce pouvoir et de vivre dans la perfection de la loi divine dans un état de béatitude éternelle, soit s'ils en décidaient autrement, ils finiraient par comprendre d'autant mieux la perfection de la loi divine après avoir traversé la Vallée de la Mort et donc être plus semblables à Dieu que jamais, par la suite. Pour ceux qui décideraient erronément, la souffrance temporaire ne serait rien à côté de la béatitude et du bonheur de l'éternité après la traversée de cette souffrance auto-infligée. La différence est tellement claire que même un esprit peu élevé dans son développement peut le reconnaître.

Dieu créa donc de nombreux êtres et de nombreux mondes bien avant l'existence d'un monde matériel : des mondes d'harmonie, de bonheur, de beauté infinie, et de possibilités infinies pour que tous les êtres puissent y épanouir les aspects divins créateurs. Ici, la substance divine de chaque être créé était librement active, sans être recouverte par de la matière étrangère, non semblable à Dieu. Je vous ai souvent dit que c'était votre tâche de découvrir cette substance divine, de la libérer de ces couches opposées à Dieu qui vous volent votre unité avec vous-même et avec Dieu. Cette substance divine est également appelée le soi supérieur de l'homme ou son étincelle divine. Ce soi supérieur est divin dans chacun de ses aspects, il possède un peu de cette divinité. On s'y réfère également comme le Saint-Esprit, même si cette expression a causé beaucoup de malentendus parmi les êtres humains. Le Saint-Esprit n'est pas un seul être et ne fait pas non plus partie d'un Dieu trinitaire dans le sens où on l'entend souvent. Il s'agit simplement de la substance divine que chaque créature vivante possède – dans une certaine mesure – libérée des autres substances ou encore recouverte par ces autres substances. Vous voyez donc que l'idée de la Trinité a souvent été mal comprise, pourtant en-dessous du malentendu il y a également beaucoup de vérité.

Vous voudrez maintenant savoir comment ces couches étrangères sont venues à recouvrir cette substance divine qu'était chaque être à l'origine. Et c'est là le sujet de la chute des anges. (Anges est un autre nom pour ces êtres purs, semblables à Dieu, ou de Saints Esprits). Mais avant d'entrer dans ce sujet, j'aimerais mentionner que c'est une grande erreur de croire que cette substance divine qui existe en chacun serait Dieu ou identique à Dieu, le Créateur. Dieu est un Être et ce que vous avez en vous est fait de substance divine et possède beaucoup d'attributs divins, mais pas dans la même mesure que Dieu Lui-même. Cette substance est semblable à Dieu. Seule cette substance purifiée et libérée en vous est capable de s'unir à Dieu, d'être un avec Dieu. Aucune substance non-semblable à Dieu ne peut s'unir à Lui. Il s'agit d'une erreur égale à celles citées auparavant de confondre la substance semblable à Dieu dans chaque être créé avec celle du Créateur Lui-même.

Souvent, l'homme avance l'idée que Dieu n'aurait pas dû doter Ses créatures du libre arbitre, car alors la chute n'aurait jamais pu avoir lieu. Ou, au moins, Dieu aurait dû intervenir quand tout cela a commencé. Mais cet avis est tellement aveugle et peu perspicace. Le bonheur ne peut exister que pour tout être créé qui serait dans l'union avec Dieu. Et pour être dans l'union avec Dieu, vous devez posséder la même substance, être doué des mêmes aspects et qualités. Autrement, l'union est impossible – même chimiquement c'est le cas ! Puisque Dieu est liberté et que la liberté est un des aspects divins les plus importants, les créatures de Dieu doivent posséder cette même liberté, autrement elles ne seraient pas semblables à Dieu et seraient donc incapables d'être en union avec Lui. Et cette liberté, ou ce libre arbitre, ce libre-choix, implique forcément la possibilité de diriger ce libre arbitre contre la loi divine. Dans le bon libre-choix et l'abstention de l'abus de pouvoir se trouve la divinité, se trouve l'amour et un certain nombre d'autres attributs divins. C'est de la plus grande importance pour vous tous de comprendre cette idée, car vous serez alors capables de répondre à de nombreuses questions que vous n'auriez pas comprises jusque-là.

Dans la création, Dieu a également mis un nombre infini de lois. Ces lois ont prévu la possibilité de retourner vers Dieu dans l'hypothèse où un être créé, n'importe lequel, devait mal utiliser son pouvoir et sa liberté. Ces lois fonctionnent par cycles qui doivent se compléter ; quoi qu'il arrive, ces cycles suivent leur cours et les lois fonctionnent de manière telle qu'en fin de compte tout ce qui s'est un jour détourné de Dieu, de la loi divine, y retourne. Plus la distance de Dieu est grande, plus il y a de souffrance, car ce n'est qu'en Dieu et avec Dieu que se trouve le bonheur. Mais c'est justement grâce à cette souffrance que surgit avec d'autant plus de force la motivation de retourner vers Dieu. Cette pensée se prête également très bien à une méditation profonde. En captant un peu de cette vérité, vous pourriez en arriver à comprendre beaucoup de choses qui vous étaient cachées jusque-là. Si vos yeux, si vos sens intérieurs sont suffisamment purifiés, vous reconnaîtrez cette loi même dans vos vies quotidiennes, même dans de petits incidents.

Pendant très longtemps, les mondes spirituels existaient donc et tous les êtres créés y vivaient dans un état de béatitude que vous ne pouvez pas imaginer. Depuis qu'ils vinrent à exister, la possibilité existait pour tous les êtres créés de choisir librement de vivre dans la loi divine ou d'agir contre elle. À un moment donné, un esprit succomba à cette tentation. Vous l'expliquez symboliquement dans l'histoire

d'Adam et Eve au Paradis. En fait, cela se passa de manière très différente, même si l'idée y était. Peut-être pourrez-vous en comprendre une partie en imaginant que vous possédez un grand pouvoir. Il se peut que vous ne sachiez pas qu'utiliser ce pouvoir d'une certaine manière puisse être dangereux pour vous. Tant que ce pouvoir n'est pas exploité, vous pouvez ressentir de la curiosité quant à ce qui se passerait vraiment si vous vous en serviez. Cette tentation devient de plus en plus forte. Plus elle devient forte, moins vous pouvez imaginer de moyens pour la contrecarrer. Vous n'aurez même pas l'intention de continuer à l'utiliser, vous voulez juste essayer un petit peu, juste pour voir. Et toute connaissance théorique que vous pouvez posséder – une fois que vous avez essayé vous pouvez constater qu'il est impossible de ne pas être emporté par ce pouvoir – se dissout sous le poids grandissant de la tentation. Une fois que cet esprit succomba à cette tentation, il mit quelque chose en mouvement qu'il ne pouvait plus changer, tout comme il savait que ce serait le cas, mais il préféra ne pas s'en souvenir au moment où il céda. Le résultat ne fut pas un changement immédiat, mais plutôt un changement graduel. Le changement de l'harmonie à la disharmonie eut lieu tout aussi graduellement et lentement que votre changement de la disharmonie vers l'harmonie. Ce dernier est de l'évolution, alors que vous pouvez nommer le changement précédent comme étant une évolution à l'envers – aucun des deux ne peut arriver soudainement. J'aimerais ici vous donner un autre exemple qui peut vous aider à comprendre en essayant de ressentir en pensant à cet exemple. Supposons qu'une personne soit tentée de prendre de la drogue. Elle n'a pas l'intention d'y succomber entièrement. Elle sait, comme tout le monde, que cela causerait sa perte à tous les niveaux. Mais elle pense qu'elle peut essayer, une seule fois, pour voir ce que c'est. Mais après cette seule fois, elle n'arrive plus à s'en échapper. Elle est prise au piège. C'est un exemple de ce que j'essaie de vous expliquer, c'est le même principe qui est à l'œuvre. Le même principe s'applique à tout ce qui s'oppose à la loi divine. Cet unique esprit qui a succombé en premier a généré un pouvoir allant dans le sens opposé de la loi divine, mais c'était toujours le même pouvoir, utilisé différemment. Et avec ce pouvoir, il pouvait, petit à petit, affecter et influencer de nombreux autres esprits – mais pas tous. Il y eut une division entre ceux qui ont succombé et ceux qui n'ont pas succombé. Pour les premiers commença ce qu'on appelle la chute des anges. Dans ce processus, tout aspect divin se transforma en sa nature opposée : l'harmonie devint disharmonie, la beauté devint laideur, la lumière devint obscurité, la sagesse devint aveuglement, l'amour devint haine, peur et égoïsme – et l'union devint séparation. Ce qui fut un jour un se divisa de plus en plus, à mesure que l'intensité de cette force d'attraction augmentait. Ainsi, le mal vint à exister.

J'ai expliqué un jour que les mondes spirituels étaient des mondes psychologiques. Par contre, cela ne signifie pas qu'ils soient sans substance et sans forme. Car ce n'est que dans votre monde matériel que les pensées et les émotions sont abstraites. En d'autres mots, un esprit crée les mondes dans lesquels il vit, selon son esprit. Cet état d'esprit crée automatiquement, comme une action réflexe, une sphère constituée de paysages, de maisons, d'objets, etc. Ce ne sont donc que les esprits de développement égal qui peuvent partager un monde, ce qui facilite la vie dans certains états de développement, mais ralentit en même temps le développement individuel. Quand vous gardez à l'esprit que vos attitudes, vos pensées, vos émotions, vos opinions, vos objectifs créent votre monde, vous comprenez que le monde des esprits les plus élevés est resté beau et lumineux, alors que les mondes des esprits chutés sont progressivement devenus sombres et

laid. Et depuis que le grand plan a été mis en œuvre, de nombreux mondes existent entre l'obscurité et la lumière à différents degrés d'harmonie et de disharmonie, selon l'état de développement atteint par les esprits qui ont un jour chuté. Votre monde matériel est l'un de ces mondes.

La plupart d'entre vous savent que l'esprit dans son plus haut degré de développement combine l'aspect masculin avec l'aspect féminin. Il n'y a pas de séparation. J'ai également mentionné ceci au début de cette conférence. Le fait que l'homme et la femme existent sur terre comme des entités séparées est, comme vous le comprendrez désormais facilement, un résultat de cette division. Chaque être possède donc sa contrepartie. La pulsion de l'être humain de trouver le bon partenaire n'est autre que le profond désir de réunification avec son autre partie séparée. Chaque être passe certaines incarnations avec son véritable double, sa véritable contrepartie, parce que du bonheur qui en résulte jaillit le devoir d'accomplir quelque chose. Et certaines autres incarnations doivent être traversées sans cette contrepartie, et là se trouve également un accomplissement, mais d'un autre type. Ce dernier cas ne doit pourtant pas nécessairement signifier qu'il faille vivre une vie de célibat. Il peut y avoir d'autres partenaires avec qui non seulement un grand bonheur peut être construit, mais avec qui d'autres devoirs pourront être accomplis, du karma effacé, et ainsi de suite. Si vous traversez donc une incarnation sans votre double véritable, mais que vous avez un autre partenaire avec qui vous avez quelque chose à accomplir, ne pensez pas que votre contrepartie dans le monde de l'esprit en sera blessée ou jalouse à cause de l'amour que vous pouvez donner à votre partenaire actuel. Non, dans la réalité absolue les choses ne fonctionnent pas de la sorte. Si vous apprenez à donner de l'amour, vous vous rapprochez d'un pas de Dieu, de votre accomplissement, de votre libération et donc également de votre contrepartie, peu importe la manière dont vous l'apprenez. La sexualité – la pulsion pour ce type d'amour – est, en bref, le désir d'union avec votre contrepartie de manière à redevenir un. Cela dépend seulement de la manière dont vous dirigez cette force.

Les êtres de développement inférieur, comme les animaux, les plantes et les minéraux, sont dans un état de division encore plus avancé. L'état de l'homme, étant divisé en deux, est la dernière forme avant que la réunification vers la créature unique qu'il était jadis puisse avoir lieu.

Les mondes disharmonieux qui sont venus à exister de par cette division d'avec Dieu, à travers ce qu'on nomme la chute, sont aussi appelés l'enfer. Ces mondes reflètent simplement l'état d'esprit des créatures qui y vivent ; c'est-à-dire que ces sphères sont venues à exister comme résultat direct de l'état d'esprit de ces êtres. Mais l'enfer n'est pas qu'une seule sphère, il y existe de nombreuses sphères tout comme il existe de nombreuses sphères dans le monde divin, ou ce qu'on appelle le paradis. Quand la chute eut lieu, tous les êtres qui y participèrent ne se sont pas retrouvés dans le même état de disharmonie et de mal. Le degré était très individuel et différent. Ainsi, à nouveau en tant que résultat automatique, les différentes sphères vinrent à exister dans le monde de l'obscurité, toujours en rapport avec l'état d'esprit de chaque individu. Mais globalement, on peut dire que chaque aspect divin s'est transformé – davantage par-ci, moins par-là, en son opposé.

Tant qu'une purification complète n'a pas été effectuée, certaines caractéristiques de cette chute se perpétuent dans une certaine mesure chez une personne. Et il serait extrêmement utile pour chacun d'entre vous de plonger dans son âme et d'arriver à clairement ressentir cela, et donc le rendre conscient. Quand vous considérez vos défauts individuels, essayez d'en trouver l'aspect divin d'origine. Car aucun défaut ne pourrait arriver à exister par lui-même. Il ne s'agit que de la distorsion de quelque chose qui fut divin un jour. Vous pouvez donc trouver cet aspect divin de vos défauts. Il vous sera ainsi beaucoup plus facile de les purifier et vous perdrez, en même temps, le désespoir à votre sujet. Vous perdrez vos complexes d'infériorité. Mais pour ce faire, vous devez d'abord trouver quels sont vos défauts et les confronter courageusement.

Quand ces mondes de malheur sont graduellement venus à exister et que la séparation de Dieu eut lieu pour un grand nombre d'êtres, comme je l'ai déjà dit, la Loi Divine prévoit la possibilité de regagner l'état d'existence heureuse que ces êtres connurent un jour. Mais certaines décisions, certains changements devaient avoir lieu, toujours selon le libre arbitre des esprits chutés, en tant qu'individus ou en tant que groupe. Ceci était également prévu par Dieu qui le régla de manière à ce que cela reste ouvert et puisse se faire en temps utile. Tout cela fait partie du plan de salut pour lequel Dieu rechercha l'aide de tous les esprits qui Lui étaient restés fidèles, comme de ceux qui avaient atteint et continuent à atteindre un développement suffisant après la chute. Je vous parlerai de ceci la prochaine fois. Réfléchissez à tout ce que j'ai dit jusque-là, même s'il vous manque encore des informations qui vous donneront l'image globale. Car même dans cette image incomplète, vous trouverez la réponse à un certain nombre de vos questions si vous prenez la peine d'y réfléchir en profondeur, de méditer et de demander à Dieu l'aide pour pouvoir comprendre. Lorsque vous aurez atteint cette compréhension, vous serez en position de comprendre ce que signifie réellement cette vie, la raison de votre existence ici, et votre tâche personnelle dans cette vie. Car, en rapport avec ce plan, il n'existe personne qui n'ait pas de tâche ! Et quiconque a la paix de l'esprit aura trouvé cette tâche. Celui qui n'a pas la paix, n'a pas encore trouvé sa place ici. Car votre être intérieur vous fera savoir si vous l'avez trouvée ou non, par le bonheur ou l'agitation qu'il vous communiquera. Tout ce qu'il vous faut faire c'est vous poser la question. Et si vous trouvez encore de l'agitation, de la hâte, de la nervosité, un manque de paix de l'esprit, alors demandez à Dieu qu'Il vous aide à la trouver, à être ouvert de manière à pouvoir comprendre Sa guidance. Et ce qui peut encore être un obstacle entre vous et l'accomplissement complet de votre tâche de vie est peut-être votre développement personnel. Il se peut que vous soyez aveugle à certains aspects de votre propre personnalité, et que cela soit un obstacle à votre accomplissement. Ne cherchez donc pas si loin pour trouver les réponses. C'est chez vous que se trouvent toutes les réponses dont vous avez besoin pour mener votre vie de manière à ce que Dieu soit content de vous. La prochaine fois j'entrerai davantage dans les détails de ce plan de salut où Jésus Christ a joué un rôle majeur. Sans Lui, aucun des anges déchus ne pouvait revenir. Il est très important de le comprendre à un certain point de votre développement.

Maintenant, mes amis, je suis prêt pour vos questions.

QUESTION : Ma question a déjà trouvée sa réponse dans cette conférence.

QUESTION : Dieu a-t-il le pouvoir de prévoir l'avenir et si c'est le cas, dans quelle mesure s'en sert-Il ?

RÉPONSE : Il est certain que Dieu possède la prévoyance mais pas là où est concerné le libre arbitre de l'individu – parce qu'Il donna le libre arbitre. S'Il savait à l'avance ce que vous déciderez demain, il n'y aurait pas de libre arbitre. La prévoyance complète et le libre arbitre de l'individu s'excluent mutuellement. Il est certain que Dieu possède la prévoyance dans une très large mesure, connaissant Sa création, Ses lois, leur fonctionnement, les possibilités infinies des libres décisions de Ses enfants, connaissant également mieux que quiconque la nature et la personnalité de tous Ses enfants. Sa sagesse infinie couplée à toute cette connaissance Lui permet de prévoir dans une grande mesure et donc de faire Ses plans. Même un être créé, même un être humain qui connaîtrait très bien quelqu'un pourrait supposer, selon les circonstances données et ses caractéristiques la manière dont cette personne agirait dans une situation donnée. Mais il est impossible de le prévoir avec certitude. Dieu sait certainement que toutes Ses créatures retourneront vers Lui à un moment donné grâce à la perfection de Ses lois, mais Il ne sait pas, par exemple, si une personne va changer d'attitude aujourd'hui ou demain. De la même façon, comme je l'ai expliqué dans cette conférence, Dieu n'aurait pas pu savoir avec une certitude absolue que certains de Ses enfants allaient abuser du pouvoir qu'Il leur avait donné ou combien allaient le faire. La possibilité existait, oui, mais Il ne savait pas avec certitude que cet abus aurait lieu. Dieu ne se sert de Sa connaissance et de Son pouvoir que dans la mesure où Il ne viole pas ses propres lois. Il est très important de le comprendre, et trop peu d'êtres humains le comprennent. Souvent l'homme dit : « Pourquoi Dieu ne fait-Il pas ceci ou cela ? Toute cette souffrance ne serait pas nécessaire », etc. Alors Dieu irait contre Ses propres lois, et puisque Ses lois sont la perfection, cela ne serait pas une action parfaite. Qu'un être humain aveugle puisse comprendre que les voies de Dieu sont les meilleures n'a pas d'importance. À un moment donné cet aveuglement disparaîtra et alors viendra la reconnaissance que Dieu et Ses lois sont parfaits et que sa propre perfection ne peut être atteinte qu'en traversant la souffrance qu'on s'est soi-même infligée. Est-ce clair ?

QUESTION : Qu'est-ce qui régule le fait que les conséquences, bonnes ou mauvaises, reviennent vers à la personne dans la même vie ou dans le karma d'une vie future ?

RÉPONSE : Plus une personne se trouve sur un chemin spirituel de développement de soi, plus une personne est spirituellement développée, plus les conséquences seront rapides. Moindre est le développement, ou si une personne ne marche pas sur ce chemin, plus cela prendra du temps. Et il y a une très bonne raison à cela. Ceci est également selon la loi. Plus vous montez rapidement, plus la loi fonctionne rapidement. Une des raisons pour cela est la suivante : une personne qui est sur le chemin et a gagné un certain degré de connaissance et de perception spirituelles comprendra la cause et l'effet dans sa propre vie. Une personne qui n'est pas sur le chemin ne le comprendra de toute manière pas, et cela n'a donc pas d'importance si les conséquences ont lieu dans cette vie ou la prochaine, parce que la cause ne sera de toute façon pas tracée, alors qu'une personne sur le chemin apprendra à le faire. En même temps, une personne qui n'est pas sur le chemin est plus faible spirituellement et les conséquences seraient donc trop lourdes pour être

portées toutes à la fois. Elles sont en quelque sorte redistribuées pour que cela soit plus facile, alors que la personne sur le chemin développe automatiquement une telle force qu'il peut en finir plus rapidement. Et le fait que cette personne puisse faire le lien entre la cause et l'effet, apprenant ainsi à mieux se comprendre pour se purifier de manière plus efficace l'aidera énormément. Savoir pourquoi il faut traverser quelque chose est toujours plus facile que ne pas le savoir. Mais cette aide est une sorte de prime qu'une personne sur le chemin a méritée par ses efforts. Je pense que quiconque marche sur le chemin confirmera que où et quand il dévie de ce chemin ou fait ne fût-ce qu'une petite erreur, il en ressent la répercussion presque immédiatement ; alors qu'une personne dont on peut attendre moins semble s'en tirer avec tellement de choses, mais croyez-moi, pas pour toujours, seulement jusqu'à la prochaine vie. Plus vous êtes sur le chemin, plus les signes et les répercussions apparaîtront rapidement, et vous devriez ressentir de la gratitude pour cela. C'est en effet la grâce de Dieu qui a rendu les choses ainsi, car de cette manière vous avez l'opportunité de régler vos comptes immédiatement et de corriger vos erreurs avant d'en faire de plus graves par la mise en mouvement d'un mauvais cycle.

QUESTION : En rapport avec la première question et sa réponse, j'aimerais demander s'il faut conclure que le pouvoir de Dieu est relatif ?

RÉPONSE : Oh, non ! Non, cela ne signifie pas que Son pouvoir est relatif. Dieu possède le pouvoir absolu ! Son pouvoir n'est pas relatif ou limité parce qu'Il ne transcende pas Ses propres lois. Il se tient à Ses lois, seulement, certains de Ses êtres créés ne s'y tiennent pas. Le fait de ne pas utiliser le pouvoir qu'on détient n'est pas un manque de pouvoir. Que du contraire ! Ce n'est pas de la faiblesse, mais de la force !

QUESTION : J'aimerais demander un éclaircissement au niveau de la volonté ou du contrôle de soi.

RÉPONSE : Je répondrai à cette question avec plaisir. La volonté ne peut être développée que si vous en comprenez pleinement l'importance et quel en est l'enjeu. Une personne ne se servira pas de sa volonté latente si elle ne sait pas à quel point il est important d'en avoir. Tout le monde peut observer que lorsqu'une personne court un grave danger, elle fera tout à coup preuve d'une immense volonté et de force, au-delà de ce qu'elle possède d'ordinaire parce qu'alors elle se rend compte que sa vie est en jeu. Elle doit en avoir, sinon elle est perdue. Pourtant, dans des choses qui ne semblent pas être importantes ou qui ne le sont vraiment pas, cette même personne n'aura aucune volonté. C'est donc d'abord une question de compréhension et de discernement. Le premier pas est celui de comprendre clairement et de manière concise, de formuler les idées avec précision. Lorsque vous saurez ce qui se trouve d'un côté et de l'autre, quel est l'enjeu, vous serez capable de prendre une décision de plein cœur jusqu'au bout, et c'est le prochain pas pour développer votre volonté. Tout le monde possède de la volonté. La volonté n'est rien d'autre qu'une force, une force utilisée par beaucoup dans une direction erronée. Lorsque la force s'évapore dans des canaux erronés, il n'en reste pas suffisamment pour que de la volonté soit générée pour ce qui compte vraiment. Combien de force n'est pas perdue dans des peurs, du ressentiment, de la haine ! Car chaque défaut personnel consomme une certaine quantité de force. Chaque défaut est une chaîne

qui vous lie et contre laquelle vous poussez inconsciemment. Consciemment, il se peut que vous poussiez contre d'autres choses également, ce qui vous enlève aussi de la force, car la tension est une force négative. Mais inconsciemment, chaque individu pousse contre ses propres défauts et imperfections. C'est la mauvaise façon de se débarrasser de ses défauts. Donc, pour revenir, le premier pas est toujours de vous poser la question : « Pour quelle raison est-ce que je veux de la volonté ? » Si vous vous posez cette question clairement, vous pouvez vous donner une réponse tout aussi claire. Si la réponse est que vous voulez de la volonté pour quelque chose qui n'en vaut pas la peine, sans consciemment vous en être rendu compte auparavant, alors il est judicieux de ne pas utiliser votre force et votre volonté dans ce sens. Tant de gens, fermement convaincus qu'ils ne possèdent aucune volonté, se servent inconsciemment tout le temps de force précieuse pour les usages les plus destructifs et manquent ensuite de la force nécessaire pour la seule raison, la plus importante : c'est-à-dire leur développement de soi et leur purification, le fait de marcher sur un chemin de perfection ! Quiconque s'y engage verra tôt ou tard se dissoudre tous ses problèmes et conflits, ceux qui n'ont fait que surgir à partir des conflits intérieurs. Sur ce chemin se trouve la clé pour tout le reste dont une personne a besoin pour accomplir ce qui doit l'être. Une fois que vous aurez compris quelle est la raison pour cette vie, vous serez capable de faire le mieux de cette incarnation actuelle. Ce n'est qu'en comprenant ce qui est en jeu, qu'une personne peut se redresser et s'organiser intérieurement. La volonté est également une question d'organisation intérieure, de planification sage, de planifier de manière telle que vous n'entreprenez pas davantage que ce que vous pouvez mener à bien, tout en planifiant ce qui sera suffisant pour votre développement. La volonté est aussi une question de prendre les bonnes décisions intérieures et de vous y tenir ; vivre, du moins dans ce domaine au départ, dans un certain ordre intérieur, en distinguant et en soupesant. Une fois qu'une personne comprend que tout le reste dans la vie, les problèmes intérieurs comme extérieurs, ne sont que le résultat de cette négligence spirituelle, elle prendra la bonne décision qui libérera la force nécessaire. Ceci peut impliquer de fournir d'autres efforts, également des efforts intérieurs, qui sont bien plus importants que les efforts extérieurs, ceux qui vous permettront de mettre toute votre concentration et tous vos efforts dans ces canaux. Je voudrais donc dire que c'est fondamentalement une question de compréhension. Il arrive très souvent que le soi inférieur d'une personne ne veuille pas que vous compreniez de quoi il s'agit. Il fournit constamment des excuses, des « raisons », des prétextes, pour lesquels on ne peut pas faire ce qui est tellement important. Ce sont des rationalisations, et le mental de surface les accepte parce que c'est la voie de la moindre résistance. Vous devez donc tout d'abord tous livrer bataille contre votre propre soi inférieur ; et ce soi inférieur, cette substance étrangère, cette substance non divine est toujours en guerre avec votre substance divine. Et seul votre mental de surface avec votre volonté directive et libre peut déterminer quel soi vous voulez suivre, ce n'est qu'en devenant conscient de ces différents « soi » que vous pouvez régler cette lutte. C'est donc toujours une question de savoir ce qui se passe réellement en vous. Et une fois que ceci est compris, il est possible d'invoquer le courage pour faire face à votre propre soi inférieur et lutter contre lui au lieu de toujours lui céder. Personne ne devrait penser que quand je mentionne le soi inférieur, il s'agirait nécessairement de quelque chose de terriblement honteux ou mauvais. Oh non, tant de personnes, et vous tous ici, ont depuis très, très longtemps dépassé cet état de développement où votre soi inférieur appartenait à cette catégorie. Mais tant que l'être inférieur existe – et c'est le cas de tous les êtres

humains – il est toujours en opposition à Dieu, à Ses lois et à la substance semblable à Dieu qui veut aller de l'avant, qui veut la voie de la perfection, alors que le soi inférieur tire toujours en arrière. Il est fainéant, il ne veut pas changer. C'est sa caractéristique la plus significative, celle qui a même plus d'importance que tous les défauts individuels. C'est la même chose pour tous sans exception. Celui qui a conquis son soi inférieur – du moins dans la mesure où il a compris une fois pour toutes qu'il doit céder, que vous, votre personnalité directive a choisi et déterminé ce chemin de perfection sur lequel vous conquérez votre soi inférieur – celui-là est en effet quelqu'un d'heureux !

Mes chers amis, je veux bénir chacun d'entre vous ici et tous ceux qui vous sont chers. Prenez cette bénédiction, car elle est à nouveau quelque chose de substantiel et de réel, même si vous ne pouvez pas la voir. Prenez cette force et cette harmonie avec vous, permettez-leur d'œuvrer pour vous pour livrer bataille contre votre soi inférieur, car c'est de cela qu'il s'agit dans la vie sur terre. Soyez en paix, soyez en Dieu !

*Conférence n°20 par Eva Pierrakos le 1^{er} janvier 1958 (version non éditée).
Publié par Center for the Living Force, Phoenicia (N.Y.) sous le titre: "God: The creation".*

Traduction Marianne Hubert - Le Troisième Pôle - version 06/01/2012.

© Pathwork Foundation